

Lunes 23 de Octubre de 2017

SECRETARIO

México tiene que mantener posición digna y razonable en el Tratado: SAGARPA.- En la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN) es necesario mantener una posición digna y razonable para defender en primera instancia los principios de México y después los intereses, afirmó José Calzada, titular de la SAGARPA. Calzada reconoció el importante papel de este sector en las mesas de negociaciones del TLCAN, en un contexto donde México es mucho más competitivo que hace 22 años, con el esfuerzo y el trabajo de la gente. Además, se logró la importación de un millón de toneladas de granos (maíz y trigo) para uso pecuario e industrial de Sudamérica, añadió Calzada Rovirosa, de acuerdo con un comunicado de la SAGARPA.- a.b.c.,15, Crónica, 23



Alimentos importados costarán más sin TLC; subirán 12% aranceles para EU.- El precio de los alimentos que México importa de Estados Unidos podría aumentar 12%, en promedio, si terminara el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, señaló José Calzada Rovirosa, titular de la SAGARPA. En entrevista con Pascal Beltrán del Río para la Primera Emisión de Imagen Informativa, explicó que si el TLC termina, continuaría el flujo comercial, pero de acuerdo con las normas de la Organización Mundial de Comercio (OMC), tendríamos que pagar un arancel, que finalmente se le cargaría al consumidor. El secretario aceptó que "las negociaciones se han complicado particularmente en lo que se refiere a productos agro alimentarios, pero tenemos fe, en que las cosas se recompongan en bien de los productores y principalmente de los consumidores". Habló de los beneficios logrados desde 1994 con el ingreso de México al TLC, cuando México exportaba al mundo 4 mil millones de dólares en productos agroalimentarios; en 2016 exportó 29 mil millones de dólares.- yancuic.com



Entregan 4 mil apoyos agropecuarios/Arco Norte por José Luis Montañez.Alfredo Del Mazo Maza y el titular de SAGARPA, José Calzada Rovirosa,
entregaron 4 mil apoyos a productores del campo de la región norte del Estado de
México. En el Marco del Día Internacional de la Mujer Rural, Del Mazo Maza reiteró
que será el principal aliado de las mujeres mexiquenses, y reconoció el trabajo que
realizan, especialmente, en el sector agropecuario. José Calzada informó por su
parte, que siguiendo la instrucción presidencial, se creó el programa "El Campo en
Nuestras Manos", exclusivo para mujeres rurales. Ambos funcionarios entregaron
apoyos estatales y federales a productores de Acambay, El Oro, San José del Rincón,
Jiquipilco, Morelos, Temascalcingo, Ixtlahuaca, Atlacomulco, San Felipe del Progreso
y Jocotitlán.- Diario Imagen, 2

Titular de SAGARPA sueña mucho/ Como veo doy por Jorge Luis Galicia Palacios.- Con motivo de la Glosa del Quinto Informe presidencial, esta semana podrían darse noticias acentuadas de desacuerdos entre el Ejecutivo federal y el Legislativo durante la comparecencia de titular de la **SAGARPA**, **José Calzada Rovirosa**, pues a decir de muchos legisladores, esa dependencia funciona entre claroscuros, más oscuros que claros. El próximo miércoles 25 de octubre comparecerá ante diputados **José Calzada Rovirosa**, titular de la **SAGARPA**. Es cierto, la dependencia tiene a su favor resultados de gran relevancia para los sectores de su atención y hasta puede presumir que México es el doceavo productor mundial de alimentos; que más 7 millones de personas trabajan en el campo; que es el principal productor de aguacate en el mundo; que es el primer productor de tequila; que uno de cada 3 jitomates consumidos en EU son productos de México; que nuestro país tiene 26 millones de hectáreas cultivables y 22 millones de hectáreas cultivadas.-**Diario Imagen,9**

Secretario de Agricultura comparecerá en San Lázaro el próximo 25 de octubre.La Comisión de Ganadería, que preside el diputado Oswaldo Guillermo Cházaro
Montalvo (PRI), anunció que la comparecencia del Secretario SAGARPA, José
Calzada Rovirosa, se llevará a cabo el 25 de octubre, a las 17:00 horas, con motivo
de la Glosa del Quinto Informe del Gobierno. En reunión de trabajo, el coordinador
general de Ganadería de la SAGARPA, Fernando Gurría Treviño, sostuvo que el
sector pecuario creció en el periodo de 2015-2017, a pesar de que el presupuesto de
Sagarpa se redujo cuatro mil 340.3 millones de pesos. Refirió que el compromiso de
la dependencia federal es que al final de la administración no se dejen pasivos en
ninguna de las áreas de responsabilidad financiera; por ello, enfatizó, la necesidad de
una ampliación presupuestal.- Users.com



MONITOREO

Difundido el domingo 22, octubre 2017.

Se registraron <u>8</u> impactos del Boletín <u>363</u> "José Calzada Rovirosa, Titular de SAGARPA, declaró que México necesita firmeza en la negociación del TLCAN"

Televisión: 6

Portales de internet: 3

Sobre el Boletín 362 se ha registrado 6 impactos "México garantiza respaldo a sector lechero en modernización del TLCAN"

Portales de internet: 6

SECRETARIO

B.-363. José Calzada Rovirosa, Titular de SAGARPA, declaró que México necesita firmeza en la negociación del TLCAN

Enrique Burgos, conductor: **El secretario de Agricultura José Eduardo Calzada Rovirosa** dijo que en el proceso de negociación del TLCAN se requiere firmeza voluntad y paciencia, así como mantener una posición digna para, y de razón, para alcanzar resultados que fortalezcan el comercio y la inversión en el sector agroalimentario en la región.

Durante su participación en la reunión del Consejo Directivo de la Concamin, el funcionario reconoció el importante papel de este sector en las mesas de negociaciones del Tratado de Libre Comercio, en un contexto donde México es mucho más competitivo que hace 22 años.

José Calzada Rovirosa, Titular de SAGARPA: Yo estoy plenamente convencido que para México primero son sus principios y después sus interesas. Estoy plenamente también convencido de que si nos vamos por esa línea nos irá bien. Hoy más que nunca me parece que el caminar este capítulo de dignidad y de defensa de nuestros productores va a rendir buenos resultados, no solamente en el presente, sino también el futuro.

Estamos superando un valor total del sector agroalimentario de 95 mil millones de dólares. Pero este año, a raíz de todo el capítulo éste que hemos vivido respecto a la renegociación del TLC, yo le pedí a mis colaboradores que hicieran algunas misiones para buscar proveeduría ...

22/10/17 Milenio Televisión 2da. Emisión 13:12, 14:12, 15:12, 16:17, 17:20, 18:20 impacto.mx > #DINERO http://www.notimex.gob.mx/notas?page=8 (Fuente: La Crónica / Distrito Federal / Internet, Nacional, 16:38, 22/10/2017)

B.-362.-México garantiza respaldo a sector lechero en modernización del TLCAN

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Social, Pesca y Alimentación (SAGARPA) externó su respaldo al sector lechero nacional en el marco de la renegociación



para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). La dependencia federal destacó que dicho rubro es muy importante en la economía nacional, pues cada año produce 12 mil millones de litros, vitales tanto en el tema de la alimentación como en la generación de empleos. Este acompañamiento a los productores lecheros ha sido patente en todos los foros efectuados recientemente en México, como el que organizó la Federación Panamericana de la Leche y el Congreso Mundial de Holstein, entre otros, precisó **SAGARPA** en un comunicado.

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/mexico/mexico-garantiza-respaldo-a-sector-lechero-en-modernizacion-del-tlcan

www.cuartopoder.mx/garantizanrespaldoalecheros-221291.html

https://www.lacronicadehoy.com.mx

www.masnoticias.mx/pide-calzada-rovirosa-firmeza-y-dignidad-en-renegociacion-del...

https://www.voragine.com.mx/

periodicoya.com/

Firmeza y voluntad, requisitos en negociación del TLCAN: Calzada

Así lo consideró el Titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, durante su ...

La Crónica de Hoy-hace 57 minutos

www.masnoticias.mx/pide-calzada-rovirosa-firmeza-y-dignidad-en-renegociacion-del...

Diario Oficial de la Federación

Proyecto de Norma Oficial Mexicana PROY-NOM-004-**SAGARPA-** 2017, Carne de bovino. - Clasificación de canales conforme a sus características de madurez...

www.dof.gob.mx/

Portal Diario del Estado de México

El Gobernador Alfredo Del Mazo Maza y el **Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa**...

diarioportal.com/

Sucesos Archivos - Noticias de Querétaro

Noticias En apoyo a jubilados y pensionados del ISSSTE, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)...

www.noticiasdequeretaro.com.mx/catsucesos/

México apuesta por socios a largo plazo

... los consumidores del mundo", explica el **Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo** Rural, Pesca y Alimentación del SAGARPA, José Calzada Rovirosa...Interempresas



SECRETARIA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

Producirá Puebla más de 247 mil toneladas de flor de muerto

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) anunció que este año, Puebla producirá alrededor de 247 mil 78 toneladas de flores de cempasúchil, terciopelo y nube para las festividades dedicadas a los muertos. Puebla ocupa el primer lugar nacional en producción de estos tres tipos de flores, principalmente, de la flor de terciopelo. Durante el 2016, su producción fue de 231 mil 30 toneladas en una superficie de 151 hectáreas y un valor de producción de 9 millones 118 mil pesos, de acuerdo con datos de la Secretaría. Otras entidades donde también se cultivan estas flores son el estado de México, Guerrero, Morelos, Guanajuato, Hidalgo, Oaxaca y Michoacán.

http://www.poblanerias.com/2017/10/producira-puebla-mas-de-247-mil-toneladas-de-flor-de-muerto/

SECRETARÍA

Empoderamiento de la mujer rural, una deuda pendiente.- Las mujeres en México y el mundo trabajan más que los hombres recibiendo una remuneración menor. de acuerdo a la ONU, garantizar la igualdad de acceso de las mujeres a la tierra y otros insumos agrícolas aumenta la productividad agrícola en 30% y reduce el número de personas con hambre, que en el caso de las mujeres indígenas en México este porcentaje llega casi a 50%. En México viven casi cerca de 14 millones de mujeres rurales, 2.2 millones de ellas son mujeres rurales indígenas. Estas mujeres además de ser jefas de familia y administradoras del hogar, son también productoras del sector agroalimentario, sin embargo, y de acuerdo con la FAO, sufren una triple discriminación: por su pobreza; por género y por etnicidad. Mely Romero Celis, Subsecretaría de Desarrollo Rural de la SAGARPA. Es impensable que por el simple hecho de ser mujer, y vivir en el ámbito rural, la probabilidad de una mejor calidad de vida sea menor. En la SAGARPA, decidimos trabajar para cambiar esta realidad, entendiendo que empoderar a las mujeres rurales es un deber moral, sino es fundamental para erradicar el hambre y conseguir la seguridad alimentaria en México.- Milenio, 3 suplemento

Ofrece SAGARPA apoyo a productores de leche.-SAGARPA Externó su respaldo al sector lechero nacional en el marco de la renegociación para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). La dependencia federal destacó que dicho rubro es muy importante en la economía nacional, pues cada año produce 12 mil millones de litros, vitales tanto en el tema de la alimentación como en la generación de empleos. Este acompañamiento a los productores lecheros ha sido patente en todos los foros efectuados recientemente en México, como el que organizó la Federación Panamericana de la Leche y el Congreso Mundial de Holstein, entre otros, precisó SAGARPA en un comunicado.- Excélsior, 12

Golpea naturaleza al agro en Oaxaca.- Las catástrofes naturales en Oaxaca causaron daños en cultivos de mango, maíz, así como en los sistema de almacenaje

SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA. GANADERÍA DESARROLLO RURAL, PESCA Y AL IMENTACIÓN

SÍNTESIS INFORMATIVA

y producción en el sector agropecuario. El Gobierno federal, a través de la **Secretaría de Agricultura**, puso en marcha el Programa de Reconstrucción del Aparato Productivo en Materia Agroalimentaria en la región del Istmo en Oaxaca, que fue afectada por los sismos del 7 y 23 de septiembre, por lo que se espera una inversión mayor a los 100 millones de pesos en la actividad primaria, informó dicha dependencia en un comunicado a inicios de octubre. **Reforma, 8 Neg.**

Mezcaleros de Guerrero demandan apoyo directo y reformar normas e instituciones.- Productores de mezcal de la sierra de Guerrero pidieron al gobierno local entregar apoyo directamente a los pequeños empresarios, y no a través del Consejo Estatal del Mezcal y otros intermediarios. También aseguraron que, a pesar de que cuentan con dos marcas registradas, el gobierno de Guerrero ha ignorado las 46 solicitudes de apoyo que le han presentado este año. El presidente de la unión, Abel Alcántara Hidalgo, sostuvo que las reglas y las instituciones del sector "son añejas: el Consejo Nacional Forestal no tiene capacidad para distinguir magueyes silvestres o en peligro de extinción". Acusó que los recursos no llegan a los verdaderos productores sino a los intermediarios. Añadió que la SAGARPA debe tratar directamente con los productores y que las elecciones para determinar quién encabeza el sistema-producto deben ser libres.- La Jornada, 30

Acumuladas, 815 denuncias penales ante PGR en 17 años.- De 2000 a la fecha se han acumulado 815 denuncias penales abiertas que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha presentado ante la Procuraduría General de la República (PGR), que corresponden a las Cuentas Públicas de 1998 a 2015 y aún falta que se presenten las que surjan de la revisión de las finanzas de 2016. La SAGARPA y la Secretaría de la Reforma Agraria, entre otras, son las instituciones que más denuncias penales acumulan por parte de la ASF. En febrero de 2017, el auditor Juan Manuel Portal informó que de acuerdo con las denuncias presentadas hasta ese momento, el monto del daño al erario sumaba 41 mil 977 millones 919 mil 408.35 pesos, cifra que apenas consideraba hasta la Cuenta Pública 2014.- El Economista, 8

El cambiadero que propone AMLO/Alhajero por Martha Anaya.- Pues ya entrados en mudanzas -sea por gusto o empujados por los sismos- Andrés Manuel López Obrador también propone una gran mudanza del gobierno federal. A que los especialistas y todos los ciudadanos deliberen y debatan sobre la conveniencia de descentralizar el gobierno federal llama el líder de Morena, para "que ya no se concentre todo el gobierno en la Ciudad de México". ¿Por qué no en Guerrero, en Chilpancingo, se establece el funcionamiento de la Secretaría de Salud, si es uno de los estados con más pobreza y desnutrición? ¿Por qué no la Secretaría de Educación en Puebla? ¿Por qué no la Secretaría de Desarrollo Social en Chiapas, o en Oaxaca?, ¿Por qué no en Guanajuato, Nacional Financiera? ¿Por qué no la Secretaría de Economía en Nuevo León? ¿Por qué no la Secretaría de la Defensa en Jalisco? ¿Por qué no la Secretaría de Agricultura en Ciudad Obregón, Sonora? ¿La Comisión de Pesca en Mazatlán?.- El Heraldo de México, 5

Industria vitivinícola en México pide un empujón.- Escasa tierra, poca promoción y baja cultura de consumo, son algunos de los problemas que enfrenta la industria vitivinícola en México. Los productores necesitan recurso específico para algunas

SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA. GANADERÍA DESARROLLO RURAL, PESCA VA LIMENTACIÓN.

SÍNTESIS INFORMATIVA

cuestiones, pero les conviene más tener una certeza de que los apoyos no van a obedecer a voluntades políticas o de actores; que ya se tenga el diseño de esas políticas públicas a través de un ordenamiento legal". Mencionó que en México, hasta el 2017 y con datos del Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) hasta el 2017, dos mil 500 hectáreas han sido cosechadas de vitivinífera, esto representa el 20.3 % de las uvas que se cosechan en México; es decir, de las cinco vocaciones de uva, la vitivinífera, que es la uva para vinos, representa el 20.3%. "La primer solicitud que se tiene por parte de los productores es que haya mucho más oportunidad de expandir el número de hectáreas cosechadas".- Crónica,8

Alegre crecimiento.- La diversificación en el uso de amaranto y la alta aceptación entre la población ha ayudado a que el valor de la producción nacional de amaranto crezca en promedio 12 por ciento anual desde hace ocho años según los datos del SIAP. Reforma, 10 Neg.

Las nuevas mujeres indígenas y rurales están abriendo camino.- La Doctora en Sociología por la Universidad de Carleton en Ottawa, Canadá, Verónica Vázquez García, tiene 17 años de trabajo en el Area de Género del Programa de Desarrollo Rural del Colegio de Postgraduados, Centro Público de Investigación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pescay Alimentación (SAGARPA), profesora investigadora, conoce prácticamente todos los espacios de vida, pensamiento y acción donde actúan las indígenas y mujeres rurales de México. Hablar con ella nos sumerge en un mundo prejuiciado de mujeres estáticas, de fotografía discriminatoria, a nuevas y potentes constructoras de México, porque las nuevas mujeres indígenas y rurales están abriendo camino. Milenio, 15 Suplemento

Turismo rural en Aguascalientes (Agronegocios/ Segunda Parte).- Actualmente, Aguascalientes no es un destino turístico que figure en el escenario nacional a excepción del periodo que comprende la Feria Nacional de San Marcos. No obstante, dada la clasificación de tres de sus 11 municipios como Pueblos Mágicos y la ubicación geográfica estratégica del estado para el desarrollo Industrial, se presenta la oportunidad para fortalecer e Impulsar el turismo rural en sus diferentes facetas. El turismo religioso y de aventura son unas de las alternativas que se pueden potenciar en el estado, tanto en la capital del estado como en poblaciones rurales, Aguascalientes conjunta condiciones orográficas, naturales e historia para su desarrollo. El turismo de negocios se vislumbra con un buen potencial de crecimiento para el estado que, por su ubicación estratégica, no es difícil que empresarios de diferentes zonas de la República e Incluso del extranjero encuentren en Aguascalientes un destino Ideal para realizar sus reuniones, congresos o convenciones de negocios.- El Economista, 13

SECTOR AGROPECUARIO

Asegura Guajardo que llega inversión al país, pese a negociación del TLCAN.-La incertidumbre generada por la renegociación del TLCAN, proceso que se alargará



hasta 2018, no ha detenido el curso de los proyectos empresariales en México, aseguró Ildefonso Guajardo, secretario de Economía, quien anticipó que en esta administración será superada la meta de atracción de inversión extranjera directa (IED). Por otra parte, el gobierno de Estados Unidos tiene interés en mantener el proceso de negociación del acuerdo, aseguró Guajardo, en respuesta a un comentario del presidente Trump, quien esta mañana indicó que su país sólo se mantendrá en el TLCAN si es renegociado de manera exitosa para ellos. El hecho de que el gobierno de Estados Unidos sigue en la mesa de negociaciones es porque "claramente" tiene la sensibilidad de que el TLCAN ha sido relevante para su economía y para sectores que votaron por Trump, como los productores de oleaginosas o manzana. La Jornada, 22

Nueva estrategia ante el fin del TLC (Perspectivas de Luis Enrique Mercado).Aunque el final del TLC no será una tragedia económica para México, sí supone un
escenario de menor crecimiento y de menos oportunidades si no se adopta una
estrategia y una ruta clara para elevar drásticamente la competitividad de la economía
mexicanas. Por principio de cuentas, si el tratado se acaba, los productos mexicanos
podrían seguir ingresando a Estados Unidos con los aranceles de la Organización
Mundial de Comercio que, en promedio sería de 1.9% aunque hay sectores que
pagarían más como es el caso del agropecuario que, en general, tendría un arancel
de hasta de 6.9 por ciento. Excélsior, 8 Din.

Sin TLCAN, prevén alza en alimentos y bienes industriales.- El rompimiento del Tratado de Libre Comercio de América del Norte provocará el encarecimiento de productos como cacahuates, melones, ajo, cebolla, lácteos, tabaco, ropa, calzado, cereales y petroquímicos, entre otros, coincidieron expertos. De acuerdo con la directora de la consultoría, Luz María de la Mora, la cancelación del TLCAN implicará que para México se encarezcan los costos de importar lácteos, cereales, maíz amarillo, productos químicos y autopartes. Universal, 1-B

Salir del TLC pegaría a la canasta básica: maiceros.- Terminar con el Tratado de Libre Comercio impactará en los precios de productos de la canasta básica como carne, huevo y leche, puesto que México depende de la importación de granos de Estados Unidos, entre ellos el maíz utilizado en esos sectores como uno de sus principales insumos, señaló Juan Pablo Rojas, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México. "Es un crimen ese nivel (de dependencia). Este año el país importará 14 millones de toneladas de maíz de EU", acusó Rojas. Esa cifra representa un incremento de 15 por ciento en la compra del grano respecto al año pasado, el cual se utiliza principalmente para alimentar reses, pollos y cerdos destinados a la producción cárnica. "Cancelar el TLC provocará el incremento en los precios de la canasta básica, pero se continuará importando maíz, seguramente de Argentina o Brasil. Lo podemos traer de Ucrania, que lo produce en mayor volumen que nosotros, pero implica un incremento en el precio", indicó. Milenio, 30

Que no nos echen al plato (Gente Detrás del Dinero de Mauricio Flores).- Uno de los mayores riesgos intrínsecos a que salgan mal las negociaciones del TLC -que Robert Lighthizer termine de reventar el acuerdo- es el encarecimiento de los



alimentos de origen animal: México es el cuarto productor de alimentos pecuarios del mundo, con más de 32 millones de toneladas anuales, pero para ello importamos 14.2 millones de toneladas de grano forrajero, principalmente de EU. Ciertamente los productores de grano estadounidense saben de lo peligroso que para ellos implicaría afectar a su principal cliente. Ese fue el sentido del cabildeo que en mayo pasado realizaron en el senado estadounidense los representantes del Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal (Conafab) que encabeza Luis Lauro González y de la US Grain, presidido por Thomas N. Sleight. Sin embargo, el gobierno de Donald Trump hasta ahora parece haber desoído las advertencias. La Razón, 18

Industria agroalimentaria, alimentan al mercado bursatil.- Las empresas del sector alimentos y bebidas en México han logrado una importante expansión internacional y por ello, son una de las mejores opciones de inversión en el mercado bursátil. En total, el valor de capitalización de las diez compañías más grandes del sector de alimentos y bebidas en México ha crecido en 25 por ciento, gracias al avance de Arca, Herdez, Bachoco y Femsa, principalmente, y la incursión de Cuervo al mercado bursátil. Reforma, 7 Neg.

'Embonan' Estados Unidos y México.- En el sector agroalimentario, es donde mejor se complementan México y EU. El País ha desarrollado el sector hortofrutícola con una gran oferta de productos frescos para EU, en tanto este país es el proveedor de los granos básicos. "Ellos tienen una gran fortaleza en todo lo que son materias primas como es el maíz, trigo, oleaginosas, donde, derivado también del tema climático tienen tierras de gran temporal muy húmedas, pues son el principal productor de granos", dijo Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas. Reforma, 7 Neg.

La atención en el IGAE y la inflación. - En la semana que inicia la atención de los mercados en México estará centrada en el reporte del Inegi de la inflación de la primera quincena de octubre, el próximo martes, y en el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) correspondiente a agosto. Para el caso del IGAE, el cual es una especie de PIB mensual y cuyo reporte corresponderá al octavo mes del año, se espera un crecimiento de 1.9% anual para el índice total, superior al 1% observado en julio. Los expertos del grupo financiero mexicano destacan que la inflación durante el período en cuestión se explicará tanto por el fin de los descuentos de verano sobre las tarifas eléctricas, como por el rebote en el servicio de telefonía móvil y el transporte público particularmente en el metro y transporte eléctrico, tras la suspensión del cobro de estos servicios en los días posteriores al sismo del 19 de septiembre. Sin embargo, estas presiones serán mitigadas por caídas en los precios de los bienes agropecuarios, agregan.- Excelsior. 13

Organizaciones campesinas plantean incremento de \$40 mil millones al agro.-Luis Gómez Garay, secretario general de la Unión General Obrera, Campesina y Popular (UGOCP), informó que -junto con otras organizaciones integrantes del movimiento El Campo es de Todos- presentó una propuesta de presupuesto para el agro en 2018, el cual incluye un aumento de poco más de 40 mil millones de pesos, reducir el carácter asistencial del Programa Especial Concurrente (PEC) y crear un



fondo de compras gubernamentales a pequeños productores rurales por medio de Diconsa. En entrevista detalló que los pequeños agricultores generan más de 40% de la producción de granos básicos y dan empleo a más de 60% de los jornaleros, "por ello demandamos que el presupuesto del PEC 2018 debe destinarse esencialmente a alentar y fomentar las actividades productivas y el bienestar de estos pequeños productores, y no seguir orientándose a favorecer a las empresas trasnacionales que controlan la actividad productiva y comercial del campo mexicano".- La Jornada, 17

Buscan evitar desperdicios.- En reconocimiento al Día Mundial de la Alimentación, celebrado por la FAO en octubre, especialistas de Thomson Reuters analizaron cómo los datos, la inteligencia humana y la experiencia pueden aplicarse para combatir el hambre en el mundo. La FAO, estima que una tercera parte de todos los alimentos producidos en todo el mundo, o alrededor de mil 300 millones de toneladas, se pierde o se desperdicia. Tanto el desperdicio de alimentos como la pérdida de alimentos representan un derroche del agua, del suelo y de la mano de obra responsable por estos alimentos. La comida que se cultiva pero no se consume también influye en los precios mundiales; cuando las naciones en desarrollo adoptan una actitud informal hacia la pérdida de alimentos derivados de los cereales, por ejemplo, puede hacer que esos granos sean más caros en los países en desarrollo donde las personas son menos capaces de permitirse un aumento de precios. - El Heraldo de México, 30

Pesca irregular. - Por laborar con 4 Dispositivos Excluidores de Tortuga (DET) cerrados. la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente aseguró un barco camaronero en el Municipio de Soto la Marina. Los DET tienen una rejilla para expulsar las tortugas, que son especie protegida.- Reforma, 2-A / Excélsior, 13

Amplía su oferta Grupomar a sardina.- Desde la semana pasada entró al mercado un nuevo productor de sardinas enlatadas en el País: Grupomar. Dicha compañía, que también comercializa atún bajo las marcas Tuny y Ancla, abrió su primera planta dedicada a la producción de sardina en Ensenada, Baja California, informó, Antonio Guerra director general de Grupomar. "Estamos entrando por primera vez en la sardina. Nunca habíamos estado en la sardina con pesca y con planta; estamos tratando de entrar a otro nicho donde creemos que algo podemos hacer", afirmó Guerra. Explicó que la compañía llegó a importar algunas sardinas de Portugal, las cuales comercializó en su línea de productos gourmet, pero se trataba de un nicho pequeño. La inversión entre barcos actualmente cuentan con tres para la captura de sardina y las instalaciones de la planta fue de alrededor 8 millones de dólares, aunque se trata de una primera etapa, pues en el futuro se espera aumentar el monto y la capacidad de las instalaciones de acuerdo a las presentaciones que se vayan ofreciendo. - Reforma, 5

Mejoran pastoreo y Ganan pecuarios.- La producción de ganado bovino bajo el sistema silvopastoril es una opción rentable, ya que se requiere menos tiempo para el proceso de engorda, respecto. A diferencia del esquema convencional, en el que se deja que los animales pasten a lo largo de la superficie con la que se cuente, en el sistema silvopastoril se hacen divisiones para que el ganado se alimente de un área exclusiva, explicó María Elena Martínez Murillo, encargada del programa de áreas



sustentables del The Nature Conservancy en México, organización que se encarga de fomentar la conservación de los recursos naturales al mismo tiempo que se busca la producción de alimentos. **Reforma, 8 Neg.**

Suben Subsidios para prima de seguros.- En el periodo enero-septiembre de este año, los recursos públicos destinados al subsidio de la prima de seguros agropecuarios, se incrementaron un 31% anual, según Agroasemex. Rodrigo Sánchez, director general de Agroasemex, detalló que a septiembre de 2017 se otorgaron subsidios por 768 millones de pesos, a través de los aseguramientos directos que realizan las aseguradoras privadas y los fondos de aseguramiento Esto fue un incremento muy favorable con relación a los 588 millones de pesos de igual periodo del año pasado. **Reforma, 8 Neg.**

Conquistan a Europa.- A través de un sistema de exploración de mercado, desarrollo de oferta exportable y atención al detalle, exportadores mexicanos del sector agroalimentario han logrado conquistar el mercado de la Unión Europea, uno de los más exigentes del mundo. Aunque los productos agroindustriales no son lo que más se vende al bloque de los 28 países, ya que el liderazgo lo llevan las manufacturas de bienes industriales, hay algunos productos que se han colocado muy exitosamente, como la cerveza, el aguacate, el tomate, el pepino, el pimiento y el tequila. Reforma, 10 Neg.

Siembran oportunidad.- Desde hace 10 años, el Gobierno de México considera a la semilla de amaranto como un grano prioritario en el País, por lo que cuida de su preservación y siguen detonando investigaciones en torno al estudio de su genoma. Ello fue posible gracias a la organización Tierra de Amaranto, que encabeza Mary Délano, quien desde muy joven comenzó a estudiar caminos para abatir la desnutrición en México. Con ayuda de su hermano, científico del Cinvestav, Mary ha demostrado que el amaranto cuenta con capacidad probiótica para mejorar la salud de las personas debido a su alto contenido de proteínas y beneficios nutrimentales. **Reforma, 10 Neg.**

Desplegado.- La Confederación Nacional Ganadera (CNG) resaltar puntos importantes de la actividad pecuaria en México "En nuestro país hay indicadores que reflejan trabajo, desarrollo, colaboración y progreso". **Reforma, 23 Neg.**

Desplegado.- Cargill México y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT), convocan a la tercera edición del premio "Cargill-CIMMYT a la Seguridad Alimentaria y la Sustentabilidad", el periodo de recepción de propuestas concluye el 16 de diciembre de 2017. **El Sol de México, 4-A**

En breve / Ley de ingresos debe garantizar acceso a educación y vivienda.- El coordinador de los diputados del PRD, Francisco Martínez Neri, señaló que la aprobación de la Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal de 2018, deberá garantizar el acceso a la educación, la alimentación, la vivienda y demás servicios que demanda la ciudadanía. También generamos estímulos al campo, se mantuvieron y refrendaron los subsidios al diésel marino y para uso agropecuario, añadió.- El Sol de México, 8-A

Espera El Nido a la vaquita marina.- Una vez que sean capturados los primeros



ejemplares ,de la vaquita marina, cetáceo " endémico de las aguas del Mar de Cortés, existen instalaciones en tierra,en las que un equipo multidisciplinario brindará cuidados especializados a las marsopas. Se trata del "Vaquita Care Center" o El Nido, instalaciones en tierra de ese refugio que flota a 1.5 millas náuticas mar adentro, a los pies del Cerro del Machorro en el estado de Baja California, a 4.5 kilómetros al norte del malecón . de San Felipe. El complejo de cuidado veterinario incluye dos albercas para la protección de las vaquitas y es coordinado por Ricardo Rebolledo, integrante del Programa Internacional Animal Care. "Prácticamente esto lo utilizamos como un hospital, esta instalación cuenta con un laboratorio químico, una oficina y .un cuarto de preparación de alimentos, en donde se pueden encontrar todos los veterinarios y los laboratoristas que van a estar trabajando, junto con las personas de Animal Care", explicó Rebolledo.- Excélsior, 28

Las mujeres Indígenas y en ejidos comunidades agrarias.- Las mujeres tienen un mayor acceso a los derechos agrarios en las comunidades agrarias, en comparación con los ejidos; sin embargo, las mujeres tienen menor acceso a ocupar cargos de representación en el comisariado de las mismas. Milenio, 11 Suplemento

INFORMACIÓN GENERAL

Revelan vínculo PRI-Odebrecht.- Braskem, la filial petroquímica de Odebrecht, acompañó "de tiempo completo" la campaña presidencial de Enrique Peña en 2012, según Carlos Fadigas, ex director de la compañía. "Acompañamos de tiempo completo toda la campaña del PRI, del partido PRI, y del actual Presidente Enrique Peña Nieto. "No sólo de él, sino también de su equipo", expresó Fadigas. Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) obtuvo nuevos documentos que revelan que Braskem intervino durante la campaña de Peña con tres transferencias por 1.5 millones de dólares en total a Latin America Asia Capital. El 14 de agosto, REFORMA y MCCI publicaron que en plena contienda electoral de 2012, la constructora Odebrecht transfirió 3 millones 140 mil dólares en siete depósitos a la empresa ligada a Lozoya, en pago por supuestos favores. Los documentos revelados por MCCI -que incluyen estados de cuenta de transferencias desde el Meinl Bank- fueron integrados a la carpeta de investigación FED/FEPADE/UNAI- CDMX/0001139/2017, que tiene abierta la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE).-Reforma, pp-4

Hay 50 de probabilidad de que EU salga del TLC.- Después de la quinta ronda de negociaciones se verá si Trump baja la presión, advierten expertos Una renegociación justa y ordenada en el TLCAN es cada vez más difícil, advierten especialistas, según un sondeo de El Financiero entre expertos. Los propios negociadores, el martes pasado, al terminar la cuarta ronda mostraron serias diferencias en sus posturas. Según la media de 15 economistas de las principales instituciones financieras y universidades del país existe un 50% de probabilidad de que la delegación de EU se levante de la mesa. Marco Oviedo, jefe de investigación económica para América Latina de Barclays, incluso tiene un número más alto. Para él, la probabilidad es de 75% después de la quinta ronda. "A Trump no le va a quedar de otra; o baja el tono de las propuestas o va a tener que salir. En la quinta ronda se verá", indicó desde NY.



Los ánimos de los especialistas de ver una renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) justa y ordenada se van apagando, al tiempo que los negociadores de los tres países ven amplias diferencias en sus posturas.-Financiero P.p. 4

Cuando el PRI es incluyente gana: Paredes.- La expresidente nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, consideró que la ruta para ganar en 2018 es la unidad del priismo nacional. "La inclusión fue mi estrategia cuando yo conduje al PRI. Cuando triunfé trabajé con todos" deslizó. Mujer madrugadora, reflexiva, la socióloga formada en la UNAM revela a El Sol de México que hoy día: "Examinó la crisis de las élites políticas en AméricaLatina. Observó que la política perdió respetabilidad, tanto que los jóvenes dudan. ¿Qué representa la Política?, se preguntan'! Y agregó: "Hay que entender los nuevos factores de comunicación con la nueva ciudadanía. Hoy la gente reclama: ¡Que se haga lo que se dice!!! "Y mis elucubraciones y especulaciones me llevan a preguntarme: ¿Pueden las sociedades sobrevivir -con articulación civilizadasin políticos?" Abre su fresca casa. Muestra su vida plena, rica y sobria. Dependencias adecuadas, purísimo arte mexicano la embellece. Escenas de vida cotidiana transformaron en óleos Tibón el guerrerense o el tlaxcalteca Ahuatzin. Reunión de mujeres en el mercado de Chilapa, ollas muy oaxaqueñas, perspectiva de La Malinche.- El Sol de México, pp-5